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11 DE MARZO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 SE “DESCARRILA” LÍNEA 12 

 

“SE VIVIÓ BAJO SITIO EN TIERRA CALIENTE” 

 SE NIEGA PEMEX A ABRIR INFORMACIÓN SOBRE OCEANOGRAFÍA 

 LIGAN A “EL CHAPO” CON CASO CAMARENA 

 EXPLOTA CRISIS ENTRE FACCIONES DE “AUTODEFENSAS” 

 OAXACA SE REBELA A REFORMA EDUCATIVA 

 OCEANOGRAFÍA NO HA AFECTADO A PEMEX 

 

DECIDIRÁN TENEDORES DE BONO EL DESTINO DEL BARCO “GOLIATH” 

 PEP, GRIETA A MODO PARA OCEANOGRAFÍA 

 A OCEANOGRAFÍA... ¡MORDAZA! 

 “RIDÍCULO”, DAR POR MUERTO A NAZARIO: PRECIADO 

 CALDERÓN PRESIONÓ A JUECES PARA ENCARCELAR DELINCUENTES 

 “CALDERÓN HIZO EL RIDÍCULO CON EL CHAYO” 

 ¡MINTIERON! 

 RIDÍCULO, CULPA DE FCH Y EQUIPO: PAN 

 CALDERÓN QUEDA EN RIDÍCULO POR “EL CHAYO” 

 

“PARA NOSOTROS EL RELOJ SE PARÓ. TODOS LOS DÍAS SON 11 DE 
MARZO” 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

Prorrogan en Filosofía y Letras elección de los consejeros universitarios alumnos 
 
Debido a los sucesos violentos suscitados de la semana pasada en el auditorio "Che Guevara" de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), de manera extraordinaria las autoridades de la Facultad de Filosofía y Letras 
(FFL) decidieron prorrogar, para el próximo 13 de marzo, la elección de consejeros universitarios alumnos. Esto, a 
diferencia del resto de las escuelas y facultades de la casa de estudios, donde la jornada electoral para elegir a 
representantes de los estudiantes en el Consejo Universitario (CU) se realizará este martes. (La Jornada, p. 38) 

Alumnos del Tecnológico de Acapulco toman las oficinas 
 
En rechazo a las políticas educativas que implementa el Director Jorge Aceves Jiménez, al nulo impulso del deporte, 
alumnos del Tecnológico en Acapulco, tomaron las oficinas administrativas, y solicitaron la intervención del Titular de la 
Dirección General de Educación Superior Tecnológica (DGEST), Juan Manuel Cantú Vázquez, para la liberación del 
inmueble. (La Crónica, p. 15) 
 

SEP 
 

Carece de sanciones la Reforma Educativa 
 
El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, aseguró que no hay sanciones para aquellos estados que no 
armonicen su legislación local a lo que dice la Reforma Educativa. Hasta ayer 20 estados habían aprobado las 
adecuaciones de sus normas locales a la legislación federal y ocho más lo harán a más tardar el miércoles, que es el 
plazo marcado por la ley. "Me han anunciado que se van a integrar ocho más a los 20 estados que ya lo hicieron; entre 
mañana y el miércoles habrá 28", señaló al término de la instalación del Consejo Nacional de Participación Social en la 
Educación. En el evento, el Titular de la SEP aseguró que la Reforma avanza y ha puesto en el centro a la escuela 
mexicana; ahí se dieron cita los 32 integrantes del CONAPASE, que eligieron a José Sarukhán, ex Rector de la UNAM, 
como Presidente del Consejo. El Secretario aseguró que la Reforma tiene avances, entre otros reforzar los consejos de 
participación social, y ha colocado en el centro a la escuela pública: "El Consejo Nacional es el órgano de consulta, 
apoyo, colaboración en el que se encuentran representados padres de familia, maestros y su organización sindical, 
autoridades educativas y la sociedad". Indicó: "La tarea de transformar la educación en México que hemos emprendido 
sólo puede completarse con la participación social". (Reforma, p. 2) 

No existe posibilidad de prórroga: SEP 
 
El 7 de marzo pasado, el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, aseguró que los congresos estatales tienen hasta 
el 12 de marzo para armonizar las leyes locales con la Reforma Educativa, el que no lo haga "entra en responsabilidad y 
se hará acreedor a una controversia constitucional". Dijo que el plazo para la adecuación de las leyes locales es, sin 
prórroga, este martes, tal como lo establece la Ley del Servicio Profesional Docente. El Titular de la SEP recalcó que no 
existe la posibilidad jurídica de prórroga como lo había sugerido la Presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación 
de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, al señalar que habría beneficio si se daban dos semanas más a los estados. 
(La Crónica, p. 10) 
 
Burlan en Oaxaca Reforma Educativa 
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Mediante la declaración política "Hacia una nueva Ley Estatal de Educación"", el Gobierno de Oaxaca, Congreso local y 
la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), anunciaron que no homologarán la 
ley estatal a la Reforma Educativa, cuyo plazo vence el miércoles. Y es que los tres actores realizarán foros de consulta 
sobre la Reforma a la Ley Estatal de Educación, proceso que retrasará más de dos meses la modificación a la 
legislación local. Aunado a la declaración, la sección 22, liderada por Rubén Núñez, confirmó que hoy martes y 
miércoles realizarán un paro de 48 horas con bloqueos carreteros, además que van a acordonar el Congreso local. 
Según el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet -en su cuenta de twitter-, a la fecha, 18 estados han 
aprobado modificaciones a su legislación local y en al menos siete están en proceso de discusión. (Reforma, PP) 

Joel Guerrero forma parte de Consejo Coordinador Nacional 
 
El Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, tomó protesta a los integrantes del Consejo 
Coordinador del Espacio Común de Educación Media Superior (ECEMS), donde destaca la participación del 
hidalguense Joel Guerrero Juárez, como Consejero Presidente de la Región Metropolitana. El Rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Humberto Veras Godoy, rindió protesta como parte del consejo. 
(UnomásUno, p. 6 y 9-Hidalgo) 

Formación de normalistas, crucial en Ley Educativa 
 
El Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando Serrano Migallón, 
afirmó que la política de formación de los docentes es la otra cara de la moneda que establece los procesos de la 
Reforma Educativa, ya que los maestros normalistas siempre han desempeñado un papel activo en el establecimiento 
de las innovaciones; sus valores, experiencias y costumbres intervienen en todo proceso de Reforma. Aseveró que para 
consolidar la Reforma Educativa es fundamental devolverle a los profesores eso que ellos han construido, renovando y 
transformando, su legado en favor de un nuevo rostro de la educación mexicana. (La Crónica, p. 10 

SECTOR EDUCATIVO 

Aún no se ha podido demostrar el uso social de la ciencia: Drucker 
 
En México la ciencia ha fallado en demostrar su utilidad para la sociedad, en considerarla como una "herramienta para 
mejorar la calidad de vida de las personas", afirmó René Drucker Colín, Secretario de Ciencia, Tecnología e Innovación 
(SECITI) del Gobierno capitalino. Y enfatizó: "Debemos sacar a la ciencia del cajón y empezar a resolver problemas". 
En entrevista, señaló que desde su creación en 2013, la SECITI tiene un propósito claro: "Tratar de usar a la ciencia 
como instrumento para resolver las dificultades que enfrenta la ciudad y, con ello, generar mejores condiciones de vida 
para sus habitantes". (La Jornada, p. 2a-Ciencias) 
 
"Hay aún 321 mil analfabetas" 
 
Durante su asistencia en los Foros de Consulta Nacional para la Revisión del Modelo Educativo en normales, la 
investigadora de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Patricia Ducoing Wavy, aseguró que en México 
hay todavía 321 mil analfabetas y añadió que entre los adolescentes de 12 a 17 años hay diferencias marcadas en la 
tasa de asistencia a la escuela entre los grupos indígenas y los que no son indígenas, por lo que las políticas públicas 
deben ir encaminadas a corregir estos problemas. "En México todavía hay 321 mil analfabetas; la tasa de asistencia a la 
escuela en los alumnos y adolescentes de 12 a 17 años, varía según si son indígenas o no indígenas; en los indígenas 
tenemos 62% de asistencia y entre los no indígenas tenemos casi 72 por ciento, esto quiere decir que hay una 
diferencia de diez puntos porcentuales de asistencia, o sea, los indígenas tienen más problemas para acudir o asistir a 
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la escuela". (Excélsior, p. 14) 
 
Acciones contra Ciber-Bullying 
 
Debido a que el 4% de los alumnos de Educación Básica en México ha sido víctima de Ciber-Bullying, las autoridades 
delegacionales impartieron pláticas de prevención dirigidas a más de 100 niños de la primaria "República de Ghana", 
como parte del Programa de Atención Integral a Escuelas. (La Prensa, p. 6) 

Avalan normas Fast track 
 
Con protestas aisladas, los congresos locales de Querétaro y Aguascalientes avalaron ayer las adecuaciones de sus 
normas a la Reforma Educativa. En el Estado de México, el tema fue enviado a Comisiones de la Cámara de Diputados 
local y se prevé que se apruebe en los próximos días. Las iniciativas serán a probadas a más tardar el miércoles, 
cuando vence el plazo federal para hacerlo.  (Reforma, p. 2) 

Rechazan amparos 
 
Un juez federal de San Andrés Cholula, Puebla, se convirtió en el primero en declarar constitucionales las leyes 
secundarias de la Reforma Educativa, publicadas en septiembre de 2013 e impugnadas por decenas de miles de 
maestros disidentes. Pedro Arroyo Soto, Juez Séptimo de Distrito del Centro Auxiliar de la Segunda Región, negó entre 
el 4 y el 10 de marzo por lo menos 27 amparos, que impugnan diversos artículos de las leyes General del Servicio 
Profesional Docente, General de Educación y del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. (Reforma, p. 2) 
 
Protestan en dos estados 
 
Opositores a la Reforma Educativa en Chiapas y Guanajuato protestaron contra los diputados locales que avalaron los 
ajustes a ésta, y anunciaron movilizaciones para los próximos días con el argumento de que esas normatividades 
afectan los derechos de los mentores en esos estados. (Reforma, p. 2) 
 
Inauguran RMV obras en escuelas públicas 
 
El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, inauguró la rehabilitación de 23 escuelas en San Andrés Cholula, obras 
en las que se invirtieron más de 22 millones de pesos. Afirmó que con esas acciones se garantiza a las nuevas 
generaciones contar con mejores condiciones laborales en el futuro. (El Sol de México, p. 6-República 

Guadalajara: Luto e indignación 
 
Miles de estudiantes exigieron ayer al Gobierno de Guadalajara un "cambio radical" en el transporte tapatío, luego de 
que el viernes pasado una estudiante de la Preparatoria 10 falleció a causa de un accidente de la unidad en que viajaba. 
En lo que va del año se han registrado 11 muertes por choques del transporte público. (La Jornada, p. 32) 

Exigen reponer aulas 

Estudiantes de una escuela secundaria en la comunidad de Tlacotalpa, ubicada en la Montaña de Guerrero exigieron la 
construcción de su escuela que fue arrasada por las lluvias de Manuel. Los alumnos se presentaron en acto donde el 
Delegado de la SEDESOL, José Manuel Armenta entregaba ayuda a damnificados. (Reforma, p. 15) 
 
Empresarios de Michoacán exigen que quiten plantón 
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Acciones contundentes para terminar con plantones de los maestros adheridos a la CNTE exigieron empresarios 
michoacanos, ante las afectaciones que hacen más difícil mantener abiertos los negocios del centro histórico de esta 
capital. Luisa Estela León Marín, Presidenta de la COPARMEX- Michoacán, dijo que los empresarios están decididos a 
asumir los costos, pero pidió al Gobierno estatal aplicar la ley sin excepciones. (Excélsior, p. 15) 

 
SNTE /CNTE 

CETEG bloquea Congreso de Guerrero para presionar 
 
Integrantes del Movimiento Popular Guerrerense (MPG), que reúne a maestros de la Coordinadora Estatal de 
Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG), organizaciones sociales y representaciones sindicales, bloquearon 
el Congreso del estado desde de las 06:30 horas del lunes como medida de presión hacia los diputados para que no 
"armonicen" las leyes secundarias de la Reforma Educativa federal, a la Ley Estatal de Educación, y acordaron que 
hasta el miércoles se mantendrán las guardias en el recinto. No obstante, el Presidente de la Comisión de Gobierno, 
Bernardo Ortega Jiménez, convocó a los coordinadores de bancada de los diferentes partidos a una reunión 
extraordinaria, donde les informó que ya tenían la propuesta del Ejecutivo local para adecuar la Ley Estatal de 
Educación. (El Universal, p. 15) 
 
Se declara lista sección 11 del SNTE para aplicar la Reforma Educativa 
 
Los 52 mil maestros de la sección 11 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), se declararon 
listos para aplicar la Reforma Educativa y sus leyes secundarias, porque permanentemente se han actualizado. Juan 
Gabriel Corchado, Secretario General de la sección, aseguró que con la Reforma Educativa en ninguna forma ha 
impactado a los maestros. "No ha habido impactos de manera directa, obviamente también nos tenemos  que adaptar a 
los nuevos procesos de la propia Secretaría". (El Sol de México, p. 7) 
 
CNTE en Durango no se suma al paro de labores 
 
En Durango la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no realizará el paro de labores de 48 
horas anunciado por el gremio nacional, aunque sí están en contra de la Reforma Educativa, así lo dio a conocer el 
dirigente magisterial, Rafael Montes. (El Sol de México, p. 2) 
 
CNTE en Oaxaca, tiene autos oficiales 
 
Maestros de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) usan vehículos 
oficiales en sus protestas, como en las incursiones en escuelas antiparistas y en la construcción de un estadio de fútbol 
profesional al que se oponen. De 161 vehículos adscritos al IEEPO por lo menos 103 están asignados a oficinas y 
escuelas de que encabeza la CNTE. (Reforma, p. 2) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

Refuerza EPN lazo con Ecuador 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto inició su visita oficial a Ecuador, donde fue recibido en el Palacio de Carondelet por su 
homólogo ecuatoriano, Rafael Correa. En reunión privada, Peña Nieto buscar explorar nuevos esquemas de 
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cooperación, generar mayor comercio, brindar certidumbre a las inversiones recíprocas y fortalecer la cooperación 
educativa. Los mandatarios firmarán cuatro acuerdos, el primero es entre SEDESOL y el Ministerio de Desarrollo Social, 
el segundo es un acuerdo de alcance parcial con el que se busca expandir el número de productos que se intercambian 
entre las dos naciones, el tercero es un convenio de cooperación entre el Instituto Tecnológico de Monterrey y la 
Secretaría de Educación Superior, Ciencia y Tecnología de Ecuador, para intercambiar avances en materia de 
tecnología, el cuarto, es un memorándum de entendimiento entre la UNAM, el IPN, el CONACYT, la UAM y el ITESM 
con la empresa pública Yachay de Ecuador, para la cooperación en materia de investigación científica. (El Universal, p. 
7; La Jornada, PP y 3) 
 
Se "descarrila" Línea 12 
 
Con apenas año y medio de vida, la Línea 12 del Metro es un peligro para los usuarios. Estudios técnicos encargados 
por el STC y Proyecto Metro (PMDF), entidad responsable de la obra, revelan que los convoyes corren al borde del 
descarrilamiento. Las fallas técnicas y estructurales de la Línea Dorada ponen en riesgo a los 435 mil pasajeros que, en 
promedio, recorren cada día los 24.5 kilómetros entre Tláhuac y Mixcoac. De acuerdo con los dictámenes elaborados 
por la firma alemana ILF Consulting Engineer, el problema se presenta en 12 de las 20 estaciones de la línea, es decir, 
más de la mitad. En el trayecto entre Tláhuac y Atlalilco, de 14 kilómetros, se registra desgaste ondulatorio en rieles, lo 
cual provoca desniveles y alineaciones fuera de los parámetros normales. (Reforma, Ocho Columnas) 
 
"Se vivió bajo sitio en Tierra Caliente" 
 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) determinó que la región de Tierra Caliente en Michoacán vivió 
sitiada por el crimen organizado por lo menos durante un año. En un documento que forma parte de un informe sobre la 
situación en Michoacán que será presentado en breve, la CNDH señala que pobladores de La Ruana, Antúnez y Nueva 
Italia trabajaban para complacer a la delincuencia. Las extorsiones a las que eran sometidos campesinos, dueños de 
negocios y empleados generaban una merma de hasta 70% en sus ingresos para cubrir con cuotas fijadas por el cártel 
de "Los Templarios".  En la recopilación de testimonios, la CNDH encontró deficiencias en el sistema judicial del estado 
ante casos de homicidios, desaparición forzada y secuestros. (El Universal, Ocho Columnas y 10) 
 
Explota crisis entre facciones de "autodefensas" 
 
Más de 400 comunitarios provenientes de Buenavista, Tancítaro, Los Reyes y otros municipios de Michoacán llegaron a 
La Ruana para expulsar a Hipólito Mora, uno de los líderes del movimiento civil armado. Los hombres, fuertemente 
armados, ingresaron comandados por Luis Antonio Torres "El Americano", líder de los comunitarios en Buenavista 
Tomatlán. El comando armado proveniente de Buenavista organizó un mitin, a las 17 horas, en la Plaza Central para 
pedirle a la gente que votara por la permanencia de Hipólito, después de una elección improvisada, los organizadores 
decidieron desarmar a los comunitarios de La Ruana que se atrincheraron en el rancho Los Palmares. Mientras se 
organizaba el mitin en el centro de La Ruana, un helicóptero del Ejército descendió en las inmediaciones del rancho 
para trasladar a Mora al Distrito Federal, según información confirmada por su familia. (Milenio, Ocho Columnas y 19) 
 
Revela Lozoya nombres de involucrados 
 
El Director de PEMEX Emilio Lozoya ofreció anoche los primeros nombres de funcionarios involucrados en el fraude con 
Oceanografía, entre los que destacan Mario Alberto Ávila Lizárraga, ex Candidato del PAN a la Gubernatura de 
Campeche en 2009 y cercano al extinto Juan Camilo Mouriño. Ante diputados, confirmó que se sigue un procedimiento 
administrativo contra Ávila, ex funcionario de PEMEX, quien modificó el contrato 428237855, celebrado el 23 de octubre 
de 2007 con la empresa, sin estar facultado para ello, en representación de PEMEX Exploración y Producción, como 
subdirector de Mantenimiento y Logística de la subsidiaria. Lozoya dio a conocer los socios y miembros de 
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Oceanografía registrados: Amado Yáñez Osuna; Energy Group México y S.A.P.I. (El Universal, p. 10) 
 

INFORMACIÓN INTERNACIONAL 

Ven al FMLN con ventaja irreversible 
 
La exigua diferencia a favor del ex comandante guerrillero Salvador Sánchez Cerén en los comicios presidenciales de El 
Salvador es irreversible, dijo ayer el Jefe de la autoridad electoral, Eugenio Chicas, aunque el candidato de derecha, 
Norman Quijano, insistió en su triunfo y pidió un recuento total de votos. Tras contabilizarse el 100% de las actas de los 
comicios del domingo, Sánchez Cerén, del gobernante Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), 
aventajó por apenas el 0.22% de los votos a Quijano, de la Alianza Republicana Nacionalista (ARENA). Pese a que el 
Tribunal Supremo Electoral (TSE) no dará un resultado concluyente hasta que la fiscalía general haga una revisión 
detallada de toda la elección, incluyendo 14 actas no procesadas que contienen diversas irregularidades, el Jefe del 
tribunal señaló que la ventaja del FMLN no puede cambiar. (El Universal, p. 18) 
 
Diez países buscan avión malasio desaparecido 
 
La desaparición de un avión malasio es un misterio sin precedentes, dijo ayer el Jefe de aviación civil del país, mientras 
que un tercer día de una extensa búsqueda por mar y tierra no logró hallar indicios del avión ni de sus 239 ocupantes. 
Decenas de barcos y aviones de 10 países rastreaban el mar en los alrededores de Malasia y del sur de Vietnam y 
surgían dudas de posibles descuidos de seguridad y si una bomba o un intento de secuestro podrían haber derribado al 
avión 777-200ER que volaba desde Kuala Lumpur a Beijing. Un alto funcionario policial declaró que personas armadas 
con explosivos y que llevaban papeles de identificación falsos habían tratado de abordar vuelos desde Kuala Lumpur en 
el pasado y que las investigaciones actuales se concentraban en dos pasajeros que subieron al avión desaparecido con 
pasaportes robados. (El Universal, p. 18) 
 
"Para nosotros el reloj se paró. Todos los días son 11 de marzo" 
 
A 10 años del atentado en los trenes de Madrid, España, que provocaron 191 muertos y mil 858 heridos, las dos 
asociaciones de víctimas acudirán a los actos de homenaje tras años de distanciamiento. (El País, PP) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/03/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 38 

 
La violencia suscitada en el auditorio Che Guevara retrasó el cierre de campañas 
 

Prorrogan en Filosofía y Letras elección de los consejeros 
universitarios alumnos 
Emir Olivares Alonso 

 
Debido a los sucesos violentos suscitados de la semana pasada en el auditorio Che Guevara de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), de manera extraordinaria las autoridades de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) 
decidieron prorrogar, para el próximo 13 de marzo, la elección de consejeros universitarios alumnos. 
 
Esto, a diferencia del resto de las escuelas y facultades de la casa de estudios, donde la jornada electoral para elegir a 
representantes de los estudiantes en el Consejo Universitario (CU) se realizará este martes. 
 
Ante el enfrentamiento por la disputa del control del auditorio, perteneciente a la FFL –que en realidad se encuentra 
tomado desde septiembre de 2000–, entre colectivos “estudiantiles y sociales” y un grupo autodenominado “anarquista”, 
la Comisión Local de Vigilancia de la Elección acordó retrasar dos días los comicios en esa entidad académica, a fin de 
que los aspirantes de las seis fórmulas que compiten por el escaño en el seno del CU pudieran concluir los 10 días de 
campaña que marca la convocatoria del proceso electoral. 
 
Esto luego de que, por disposición de las autoridades de la facultad y de la casa de estudios, se decidió suspender día y 
medio (la tarde del 3 y todo el 4 de marzo) las actividades a fin de salvaguardar la integridad de la comunidad por los 
hechos de violencia del lunes de la semana pasada. 
 
El cierre de campañas en la UNAM para la elección alumnos representantes en el CU y en los consejos académicos de 
área se llevó a cabo la tarde del jueves pasado en todas las escuelas, facultades y áreas de posgrado. En tanto, los 
comicios se efectuarán este martes de 9 a 19 horas a través de Internet (en el portal www.jornadaelectoral.unam.mx ). 
Sin embargo, en la FFL, el cierre de campaña fue ayer por la noche y las votaciones –que se tendrán que celebrar por la 
misma vía– se realizarán el próximo jueves. 
 
Ese mismo día, los diferentes colectivos que tienen presencia y actividad dentro de la FFL convocaron a una “asamblea 
general” para definir la forma en que se gestionará la coordinación del auditorio Che Guevara. 
 
El martes de la semana pasada, un día después del enfrentamiento, se realizó una primera “asamblea” en la que se 
discutió la problemática del recinto. A esta reunión asistieron colectivos, representantes de los “anarquistas” y 
estudiantes sin adherencia a grupos organizados en la universidad, y la posición mayoritaria giró en torno a que dicho 
auditorio pertenece a la comunidad universitaria, además de que se pronunciaron contra la violencia y porque la lucha 
por el control de ese espacio se resuelva mediante la discusión, no con una imposición de fuerza. 
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La acción pone énfasis en impulsar que las mujeres denuncien abusos 
 

Se inicia la segunda fase de la campaña por la equidad de género 
en la UNAM 
Emir Olivares Alonso 

 
Con el objetivo de prevenir, sancionar y erradicar la violencia y hostigamiento contra las mujeres en la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), el Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) –en colaboración con 
el Programa Universitario de Derechos Humanos y la oficina del abogado general– echó a andar la segunda fase de la 
campaña por la equidad de género en la institución académica. 
 
La intención, dijo Ana Buquet, directora del PUEG, es promover entre la comunidad universitaria el respeto a los 
derechos humanos de todas las personas, en particular de las mujeres, así como impulsar entre ellas la cultura de la 
denuncia. Además, en caso de que se encuentre que un integrante de la comunidad ha incurrido en este tipo de 
agresión, se le sancione ya sea con la rescisión de su puesto o la expulsión de la institución. 
 
“La UNAM es reflejo de lo que sucede en la sociedad y no está exenta de esta problemática”, planteó. Aun así, dijo, en 
la casa de estudios la incidencia de agresiones es menor que a escala nacional, pues mientras en el país los datos 
oficiales muestran, por ejemplo, que 60 por ciento de las mujeres han recibido agresiones en el ámbito doméstico, en la 
universidad 20 por ciento de ese sector ha padecido violencia. 
 
Esta fase, que incluye una campaña en todos los campus de la UNAM, incluidos los externos, se presentó ayer en la 
Coordinación de Humanidades, y está orientada a dos etapas: desarrollar una cultura de la denuncia dentro de la casa 
de estudios ante el problema de la discriminación y la violencia de género, y difundir los lineamientos generales por la 
igualdad de género (que son una serie de políticas legales estratégicas para contrarrestar la iniquidad en la institución), 
publicados el 7 de marzo del año pasado. 
 
Recientemente el PUEG hizo una investigación para identificar el nivel de violencia y hostigamiento contra las 
universitarias. Algunos de los resultados muestran que los actos de acoso contra el sector femenino sobre todo se 
ubican en un nivel de “menos graves”, es decir, se dan piropos, gestos y miradas con connotación sexual, y en menor 
medida se dan hostigamientos directos, y hasta donde el estudio pudo analizar, no se han suscitado casos de violación 
sexual en los campus. 
 
Como parte de la campaña desde hace unos días letras gigantes rondan por pasillos, jardines y explanadas, se trata de 
transmitir diferentes mensajes: “Con D de denuncia, porque lo que queremos es apostarle a una cultura de denuncia, no 
basta con decirlo, hay que hacerlo; con R de respeto, no acosar a las alumnas; con V de valor, señala a quien te acose, 
sea quien sea; con C de compañerismo, aprende la lección, a las compañeras no se les acosa sexualmente; con I de 
inteligencia, el maestro califica el desempeño de las alumnas, no su físico; con U de urgente, es hora de poner un alto al 
acoso sexual en el trabajo; con S de seguridad, por una UNAM con espacios dignos y seguros para las mujeres; con J 
de justicia, por la equidad de género en la UNAM; y con L de libertad, aquí las mujeres están libres de acoso sexual”. 
 
Por su parte, Estela Morales, coordinadora de Humanidades de la UNAM, aseveró que la información y la educación 
son las herramientas para combatir esta problemática. Sostuvo que si bien la campaña, los cursos y trabajos contra este  
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flagelo se darán en la casa de estudios, parte del objetivo es que trascienda al país para contribuir a prevenir la violencia 
contra la mujer. 
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No existe la posibilidad de prórroga: SEP  
 
El 7 de marzo pasado el secretario de Educación, Emilio Chuayffet, aseguró que los congresos estatales tienen hasta el 
12 de marzo para armonizar las leyes locales con la reforma educativa y qué estado entre en mora, “entra en 
responsabilidad y se hará acreedor a una controversia constitucional. 
 
 Dijo que el plazo para la adecuación de las leyes locales es, sin prórroga, este martes, tal como lo establece la Ley del 
Servicio Profesional Docente. 
 
 El titular de la SEP recalcó que no existe la posibilidad jurídica de prórroga como lo había sugerido la presidenta del 
Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, al señalar que habría mayor beneficio si 
se daban dos semanas más a los estados. 
 
“No es posible (la prórroga a los estados). Hay dos tipos de normas que conceden facultades a la autoridad, las 
regladas que se tienen que cumplir tal cual y otras, las discrecionales, sí le permiten un margen de maniobra. Ésta es 
reglada y es el 12 de marzo y el 12 se tiene que cumplir”, dijo. 
 
 Aseveró que las 32 entidades tendrán que tener armonizadas las leyes locales con el artículo tercero constitucional y 
sus leyes secundarias, de modo que ningún estado puede seguir teniendo en la ley el otorgamiento automático de 
plazas para egresados de escuelas normales y tienen que eliminar lo que contravenga a la evaluación docente. 
 
 Antes, el 3 de octubre de 2013,  Chuayffet aseguró que la reforma educativa se aplica y aplicará en todo el país, si bien 
“las resistencias son naturales”. 
 
Debido a movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que en ese entonces se 
presentaban, el titular de la SEP indicó: “Cuando circunstancias o un modo de ser de las cosas duran tanto tiempo, 
echarlo a caminar en otros sentidos siempre genera inercias y resistencias, pero al final la reforma se aplicará”. 
 
El funcionario insistió en que el derecho ordena aplicar la reforma educativa: “Ésta se va a llevar a cabo, se está llevado 
a cabo en todo el país”. 
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La secretaría del ramo en el DF busca mejorar la vida de la ciudad, afirma su titular 
 

Aún no se ha podido demostrar el uso social de la ciencia: Drucker 
 
Es una de las razones por las que la clase política no apoya la investigación, afirma el ex presidente de la AMC 
 
La dependencia impulsa proyectos como el combate a la contaminación del agua en Xochimilco con biorremediación y 
el impulso al transporte urbano elevado con un fonicular horizontal 
Laura Poy Solano 

 
En México la ciencia ha fallado en demostrar su utilidad para la sociedad, en considerarla como una “herramienta para 
mejorar la calidad de vida de las personas”, afirmó René Drucker Colín, secretario de Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Seciti) del gobierno capitalino. Y enfatizó: “Debemos sacar a la ciencia del cajón y empezar a resolver problemas”. 
 
En entrevista con La Jornada, señaló que desde su creación en 2013, la Seciti tiene un propósito claro: “Tratar de usar a 
la ciencia como instrumento para resolver las dificultades que enfrenta la ciudad y, con ello, generar mejores 
condiciones de vida para sus habitantes”. 
 
Drucker Colín, investigador emérito del Instituto de Fisiología Celular de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), reconocido por sus estudios sobre la neurofisiología del sueño y su labor como divulgador científico, enfatizó 
que desde la dependencia se buscará resolver diversos retos “pequeños o grandes, porque esa es su principal función, 
ayudar a resolver problemas”. 
 
A poco más de un año de su creación, destacó que se impulsan proyectos que van desde incidir en el combate a la 
contaminación del agua en Xochimilco mediante la biorremediación, así como la instalación de un nuevo sistema de 
riego para mejorar la producción de alimentos, hasta la construcción del primer prototipo de un auto ciento por ciento 
eléctrico hecho en México, o impulsar el desarrollo del transporte urbano elevado con un fonicular horizontal. 
 
Este último proyecto, reconoció, ha sido polémico y“se ha comentado mucho”. Detalló que la Seciti invertirá 30 millones 
de pesos en el diseño del prototipo, pero afirmó que será de otros sectores la tarea de decidir su implementación. “A 
nosotros nos interesa impulsar la innovación”. 
 
Se trata de iniciativas, dijo, que comparten una misma característica, tratar de resolver problemas reales que afectan a 
la ciudadanía, pues advirtió que la Seciti “no será un sustituto del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología; no se 
orientará el esfuerzo a convocatorias para proyectos o destinar recursos a becas. Eso lo hace el consejo, y muy bien. 
Queremos usar la ciencia como herramienta para resolver problemas de la ciudad”. 
 
Por ello, se impulsa el diseño de un nuevo fármaco que busca combatir la diabetes tipo II, tecnificar 5 mil pequeñas 
tiendas de barrio, a fin de competir en condiciones más justas con las tiendas de conveniencia, e impulsar el desarrollo 
de un aparato que permite medir la potabilidad del agua. 
 
En la secretaría, dijo, “detectamos los problemas que enfrenta la ciudad, escogemos los que consideramos más 
importantes y buscamos a los más capaces, que estén dispuestos no sólo a decir qué hay que hacer, sino a resolver el 
problema”. 
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–En el Distrito Federal se concentra la mayor cantidad de recursos humanos especializados y la mayor plataforma 
científica del país, ¿cómo aprovechará estos recursos? 
 
–Nuestro principal reto es tratar de resolver algunos de los problemas que tienen los habitantes de la ciudad de México. 
Tenemos un sistema científico mexicano de buen nivel nacional e internacional, con enorme solidez académica, que es 
muy importante, y debemos continuar, pero no ha funcionado necesariamente con aquellos investigadores que no están 
orientados a las publicaciones, que solucionan cosas, que pueden usar a la ciencia para resolver alguna necesidad 
concreta. 
 
 
“A estos científicos se les dan recursos y ellos recomiendan una serie de acciones para atender una demanda, pero no 
hay una sola persona que las ejecute. Muchas de sus aportaciones se quedan en el cajón, se pierden. 
 
“Debemos cambiar la forma en que operamos los recursos públicos, que deben estar más orientados a mejorar la 
calidad de vida de los ciudadanos. Y la ciencia es una herramienta muy poderosa para lograrlo”. 
 
–¿Se trata de buscar la aplicación de la ciencia a problemas concretos? 
 
–Sí. Una de las razones por las cuales a la ciencia no se le apoya desde la clase política o la ciudadanía, es porque no 
ha sido capaz de demostrar su utilidad para la sociedad. Porque, adicionalmente a lo que ya se hace, que es consolidar 
la parte académica del sistema científico, que es muy importante, también es necesario demostrar que la ciencia es una 
herramienta que resuelve problemas que nos afectan. 
 
–¿Hacer evidente su utilidad social? 
 
–En gran medida hemos fallado en eso. Hacerlo nos va a llevar varios años. Hay que hacer muchos cambios en las 
estrategias para demostrar que necesitamos de la ciencia para resolver nuestros problemas, porque tiene enorme 
utilidad. Y la función de la Seciti es impulsar esto. 
 
Innovaciones 
 
Con un presupuesto de 300 millones de pesos para 2014, señaló que la Seciti, con apoyo de los institutos de 
investigación de Ingeniería, Materiales, de la Atmosfera y de Biotecnología de la UNAM, impulsa proyectos que van 
desde la elaboración de trajineras con nanomateriales y PET para hacerlas más livianas y resistentes, estudios sobre el 
impacto de los topes en vialidades como factor de contaminación ambiental y las acciones para contrarrestarlo, hasta el 
diseño de un anticonceptivo masculino, a través del uso de toxinas producidas por diversos insectos. 
 
Drucker Colín, ex presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), apuntó que se han generado diversas 
alianzas con organismos públicos nacionales y extranjeros, como el proyecto de colaboración con el Instituto Nacional 
de Rehabilitación para la creación de cartílagos artificiales a partir de células madre, y con el Instituto Cajal de España, 
para el estudio de los trastornos del movimiento. 
 
“Buscamos soluciones que impacten positivamente la vida de los capitalinos”. Por ello, adelantó que otro de los 
proyectos es buscar la instalación en México del primer Instituto Max Planck sobre envejecimiento. “Son retos reales, a 
los que debemos buscar respuestas y la ciencia nos puede ayudar”. 
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Lanzan recomendaciones de igualdad a sectores público y privado 
Angélica Enciso 

 
Promover la presencia de mujeres en cargos de toma de decisión y propiciar que las empresas privadas e instituciones 
públicas se comprometan con la certificación de igualdad de género, son algunas de las recomendaciones que 
plantearon integrantes del Foro Consultivo Científico y Tecnológico en una mesa redonda en la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales. 
 
Presentaron el documento Una mirada a la ciencia, tecnología e innovación con perspectiva de género, en el que hacen 
un análisis del tema y emitieron una serie de recomendaciones, entre las que también están solicitar al Congreso de la 
Unión armonizar los reglamentos y la legislación del sector de ciencia, tecnología e innovación de manera que se 
alineen las nociones de igualdad entre mujeres y hombres en las diversas leyes. 
 
Las recomendaciones, fueron leídas por Gabriela Dutrénit, coordinadora general del foro. 
 
La investigadora Norma Blázquez dijo que por primera vez los temas de ciencia, tecnología y género están apoyados a 
escala gubernamental. Hay posibilidades de que por decreto se pueda dar un impulso a las mujeres en estos rubros, 
apuntó. 
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Se prestarán computadoras portátiles por 48 horas, anuncia Miguel Ángel Mancera 
 

Ponen en marcha 18 bibliotecas digitales en la delegación 
Iztapalapa 
 
Al menos 500 mil personas de la demarcación se beneficiarán; la inversión, de $9.5 millones 
Alejandro Cruz Flores 

 
Con un sistema de préstamo de computadoras portátiles hasta por 48 horas, la delegación Iztapalapa puso en 
funcionamiento 18 bibliotecas digitales, las cuales, además de contar con equipo de cómputo, tienen acceso a Internet 
de manera gratuita. 
 
La presentación de este programa se realizó en la sede del Gobierno del Distrito Federal, en el Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento, en un acto encabezado por el Ejecutivo local, Miguel Ángel Mancera Espinosa, quien destacó que con 
esa acción se atiende de manera directa a 500 mil personas de la demarcación, especialmente jóvenes estudiantes, 
cifra que representa la población de otras ciudades de México. 
 
Señaló que de esta manera se continúa en la ruta de transformar la capital del país en una ciudad digital con un 
gobierno 2.0, que fue una de las promesas de su campaña. 
 
Mancera Espinosa recordó que en Iztapalapa viven 2 millones de personas, por lo que es fundamental que los jóvenes 
tengan todo tipo de instrumentos a su alcance. 
 
Con un inversión de 9 millones y medio de pesos, las bibliotecas cuentan con 135 computadoras para ser utilizadas en 
esos espacios, así como otras 120 para préstamo, tal como se hace con los libros, explicó el jefe delegacional, Jesús 
Valencia Guzmán. 
 
Explicó que los jóvenes podrán pedir prestadas computadoras con sólo presentar una identificación oficial. Podrán 
tenerlas 48 horas para hacer tareas, navegar en Internet o consultar cualquier tipo de información. 
 
Manifestó que el propósito es combatir la brecha digital llevando tecnología de punta y servicio de banda ancha a los 
usuarios de bibliotecas públicas y centros comunitarios, los cuales tendrán Internet gratuito a través de la red Wi-Fi. 
 
En ese sentido, anunció que 12 espacios públicos ya cuentan también con acceso gratuito a Internet, proporcionado por 
Telmex, y que en breve cuatro más tendrán ese servicio, entre ellos la explanada del jardín Cuitláhuac, la más grande 
administrada por una delegación, que será inaugurada el próximo sábado, donde se espera la presencia del jefe de 
gobierno de la ciudad. 
 
Asimismo, se cuenta con conectividad Wi-Fi en zonas como Cabeza de Juárez, Canal Nacional, El Salado, San Miguel 
Teotongo, plaza cívica Valentín Campa, Macroplaza, Cerro de la Estrella, Centro Cultural Multidisciplinario El Casetón, 
Centro de Arte y Tecnología, Centro Cultural Meyehualco Elena Poniatowska, plaza cívica El Molino, la explanada 
delegacional, la glorieta Año de Juárez y las plazas de los pueblos de Culhuacán y Barrio San Miguel, entre otros. 
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CETEG bloquea Congreso de Guerrero para presionar 
Corresponsalía 
  
CHILPANCINGO. Integrantes del Movimiento Popular Guerrerense (MPG), que reuné a maestros de la Coordinadora 
Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG), organizaciones sociales y representaciones sindicales, 
bloquearon el Congreso del estado desde de las 06:30 horas del lunes como medida de presión hacia los diputados 
para que no “armonicen” las leyes secundarias de la reforma educativa federal, a la Ley Estatal de Educación, y 
acordaron que hasta el miércoles se mantendrán las guardias en el recinto.  
 
No obstante, el presidente de la Comisión de Gobierno, Bernardo Ortega Jiménez, convocó a los coordinadores de 
bancada de los diferentes partidos a una reunión extraordinaria, donde les informó que ya tenían la propuesta del 
Ejecutivo local para adecuar la Ley Estatal de Educación.  
 
En la reunión que se realizó en el restaurante Verona, al poniente de la ciudad, según personas que estuvieron 
presentes, el diputado perredista externó que ni él ni los integrantes de su bancada, la más numerosa del Pleno, se 
oponían a aprobar tal cual estaba la iniciativa enviada la tarde de ayer el gobernador, Ángel Aguirre Rivero.  
 
Mientras los profesores e integrantes del MPG mantenían tomada la sede del Congreso local y acordaban que hasta el 
miércoles la medida sería la misma hasta evitar la “armonización” de las leyes secundarias federales de la Reforma 
Educativa, los diputados decidían que sesionarán aunque en otra sede aquí o en Acapulco, pero lo harán este martes.  
 
El dictamen que revisarán los diputados locales el martes, contenido en la propuesta del Ejecutivo estatal, se turnará a 
la Comisión de Educación, según se informó, pero podría ser que aún para este día no estén adecuados los 
lineamientos federales con la Ley Estatal de Educación.  
 
A la reunión asistieron los coordinadores del PAN, Delfina Concepción Oliva; del PRI, Héctor Apreza Patrón; del PT, 
Jorge Salázar Marchán; de MC, Mario Ramos del Carmen y del Panal, Emiliano Díaz Román, sólo hizo falta Arturo 
Álvarez Angli, coordinador de la bancada del PVEM.  
 
Ante ese panorama, los profesores aseguraron estar dispuestos a “todo” para frenar la homologación de las leyes 
secundarias federales.  
 
En la propuesta de Aguirre se mantiene la línea federal: que los artículos 3 y 73 modificados en la Constitución queden 
bajo los cambios hechos desde el Congreso de la Unión. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

Sergio Sarmiento. Jaque Mate, desobedecer la Ley 
 
En Oaxaca, el Gobierno de Gabino Cué y el Congreso firmaron una declaración política con la sección 22 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para desacatar la Ley de Educación e iniciar un proceso de consulta 
con el propósito de determinar si en definitiva se aceptará o rechazará en Oaxaca. Según el Secretario de Educación 
del Gobierno de la República, Emilio Chuayffet, el Artículo Tercero transitorio de la Ley General de Educación y el 
duodécimo de la Ley del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación establecen seis meses para armonizar 
las leyes estatales con la nueva legislación federal en la materia. La fecha límite es este miércoles 12 de marzo. 
Dieciocho estados han aprobado ya leyes locales de conformidad con esta disposición y al menos siete las están 
discutiendo. En algunos estados hay claramente resistencia u omisión. Pero en ninguno, excepto Oaxaca, se ha firmado 
un acuerdo político entre el Gobierno, el Congreso local y el sindicato, para desacatar la ley federal. (Reforma, p. 12) 
 
Katia D'Artigues. Campos Elíseos, Siete por una cadena de TV 
 
Atareadísimos están en varios congresos locales estos días. El nuevo plazo para las leyes secundarias para la Reforma 
Educativa expira el 12 de marzo. Implica cambios a los artículos transitorios 3º de las leyes generales de educación y 
del Servicio Profesional Docente y 12º de la Ley del INEE. Hay 20 estados que ya lo aprobaron. Cinco que lo discuten 
hoy. En Oaxaca la sección 22 del SNTE, el Gobierno Congreso acordaron no armonizar sus leyes con la Reforma 
Educativa. No es la primera vez que pasa, aunque ahora Emilio Chuayffet está sobre los cambios. (El Universal, p. 12 
extracto de la versión de Internet) 
 
Pájaros en el alambre, los tuist de la semana 
 
@Echuayffet. La legislación secundaria de la #ReformaEducativa establece el plazo para que los estados homologuen 
su legislación en la materia. (Rumbo de México, p. 2) 
 
Con estilo, toca a la ANTAD 
 
Esta semana arranca la Expo ANTAD, que preside Vicente Yáñez, evento que congrega a la crema y nata del sector de 
tiendas departamentales y de autoservicio, y en donde la empresa Toka Investment, que dirige Hugo Villanueva, 
intentará robar reflectores, al seducir a muchos de los retails ahí presentes para convertirse en su proveedor en vales de 
despensa, mercado que ya supera los 80 mil millones de pesos anuales. Con apenas 2 años en el mercado de vales de 
despensa, esta empresa ha logrado firmar a más de 2 mil empresas privadas y 70 entidades gubernamentales, entre las 
que destacan la STPS, la SEP, el IFE, BANCOMEXT, la CNBV y diversos gobiernos estatales y municipales. (Reforma, 
p. 2-Negocios) 
 
Sobre el mismo tema escribe: Darío Celis en Tiempo de Negocios, Toka presente. (Excélsior, p. 3-Dinero) 
 
  

SNTE/CNTE 
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Pepe Grillo, Contra reforma 
 
A nadie sorprende que el Gobierno de Oaxaca y los líderes de la Coordinadora hayan alcanzado un acuerdo para hacer 
una Reforma Educativa a su imagen y semejanza. Se sabe que el Gobierno de Gabino Cué no le puede decir "no" a la 
sección 22. Pronto se conocerán las consecuencias del desacato y si esta actitud es punible. Lo lamentable, más allá de 
la grilla, es que en esa entidad, donde los niveles educativos están por los suelos, se desmorona la expectativa de 
brindar a los niños una educación de calidad. Habrá más de lo mismo: pocos días de clase, maestros activistas, presión 
política, reparto de canonjías. Todo menos educación de calidad. (La Crónica, p. Tres) 
 
Marcaje Personal, Oaxaca: rendir plaza 
 
El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, se rindió ante la CNTE. En el estado con los peores índices educativos y con 
los mayores niveles de marginación, la Reforma Educativa no aplicará, por lo menos en el futuro cercano. Es un 
verdadero drama por lo que puede significar para los niños oaxaqueños, condenados, por lo visto, a sufrir de los peores 
maestros y de notorias ausencias de oportunidades. Ése es el meollo del asunto, ya que al impedir la aplicación de la 
reforma, lo que se hace es perpetuar la situación que ahora impera y que está construida con presupuestos y con un 
control férreo de la CNTE, sobre todo en el ramo educativo. (La Razón, p. 2) 
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